

JUNKPAGE

LE CANARD QUI NE DORT PAS



Numéro 16
OCTOBRE 2014
Gratuit



Chahuts a confié à l'auteur Hubert Chaperon le soin de porter son regard sur les mutations du quartier. Cette chronique en est un des jalons.

LA SAINT-MICHÉLOISE

ÉCRIVEZ POUR LE FUTUR

Il se dit, à la louche, que les places publiques sont refaites tous les trente ans. Le 9 septembre dernier, « Chahuts » a enfoui sous les pavés de la place Saint-Michel une malle pleine des écrits des habitants. Cette malle, c'est un vaisseau pour le futur. Cette malle, c'est la génération des années 2015 qui s'adresse à celle des années 2050... Que leur dire ? Nous nous trouvons dans la posture de ceux à qui on demande ce qu'ils voudraient emmener d'indispensable sur une île déserte. Cette malle valise fera voyager nos mots jusqu'à des temps auxquels nous n'osons pas penser.

Par le truchement de ce symbole du voyage, nous embarquons vers l'inconnu. Nous embarquons dans l'imaginaire du parcours des générations vers demain. Nous pouvons grâce à elle entrer dans le conte, dans le récit de nos destinées.

Nous construisons nos responsabilités en envisageant le futur, parce que, en faisant cela, nous réenvisageons le présent et donc nous-mêmes.

Cet acte dit aussi que le moindre de nos gestes influence demain. La temporalité, c'est cette dialectique qui nous ramène presque mécaniquement au présent.

Je repense à l'homme des cavernes peignant dans les grottes à la lueur d'une torche, il n'avait rien trouvé de mieux que de faire le récit de sa vie... Pensait-il peindre pour l'avenir ?

Si nous savons que les places publiques sont refaites tous les trente ans, savons nous après combien d'années sont refaites les civilisations ?

(Il est encore possible de faire parvenir vos écrits pour le futur jusqu'au 20 octobre, la partie de la place où la malle sera définitivement enfouie n'étant pas encore terminée.)

Chahuts, « Écrire pour le futur », 25, rue Permentade, 33000 Bordeaux.

www.chahuts.net